

6. NRV Workshop voller Erfolg

22.02.2024 19:41 von Ulrike Staedler (Kommentare: 0)

Über 50 TN nahmen an dem diesjährigen NRV Workshop auf der Riepenburg teil. Am Anreisetag am Freitag wurden bereits nach dem Abendbrot die ersten Sachvorträge gehört und munter diskutiert.

Am Samstagmorgen um 10 Uhr wurde über die Entwicklungsmöglichkeiten im Leistungssport vorgetragen. Der **Vizepräsident des Niedersächsischen Hockey Verbandes, Fabian Hoppe**, stellte die Kaderstrukturen des Hockeyverbandes den Strukturen des Rugby im NRV gegenüber und zog Parallelen in der Entwicklung. Im Anschluss erfolgte von der Niedersächsischen Sportjugend ein Vortrag über Digitalisierung und ihre Möglichkeiten. Die beiden **Referenten, Isabell Wortmann und Sönke Nordmeyer**, ließen die Teilnehmer mit ihrem eigenen Smartphone an Abstimmungen und Umfragen teilnehmen und stellten die Bedürfnisse der verschiedenen Sportler-Generationen vor.

Nach einem guten von dem fleißigen Personal der Riepenburg gefertigten Mittagessen ging es gestärkt in einen aktiven Vortrag einer Rugbyspielvariante auf dem Außengelände weiter. **Michael Ungermanns** stellte die Idee und das von ihm ausprobierte Modell vor. Die Teilnehmer konnten sich bei der weiteren Entwicklung aktiv mit einbringen.

Weitere Vorträge, wie Mädchen-Rugby und die Möglichkeiten hierfür in Niedersachsen sowie die Einführung der Zertifizierung der Schule, wurde den Teilnehmern von den NRV-Referenten **Mona Reinisch und Christian Doering** sowie Michael Ungermanns vorgestellt. Dazu waren die Kadertrainer des NRV, Alexander Brosowski und Jan Piosik, auf die Riepenburg gereist, um das Kader- und Leistungssportkonzept des NRV darzustellen.

Das kommende Modell der Ganztagschule wurde den Teilnehmern von **Kai Lange**, Vorstand KSB Friesland, vorgestellt. Nach dem Abendessen wurde mit **Michael Rabe, Vizepräsident StadtSportBund**, über die Möglichkeiten von Kooperationen und Fusionen diskutiert. Im Anschluss haben alle Teilnehmer den informativen Tag zusammen ausklingen lassen.

Im Rahmen unserer Vorträge ist es uns gelungen, zwei Teilnehmer mit dem vom LandesSportBund Niedersachsen gestarteten Projekt „Ehrenamt überrascht“ zu überraschen. Mit **Jan Leszczensky und Matthias Freitag** haben wir zwei Personen aus den Vereinen SV 1908 Ricklingen e.V. und VT Union Ilsede e.V. gefunden. Beide Personen engagieren sich seit Jahren für den Aufbau des Spielbetriebes und der Mitgliedergewinnung.



Am Sonntagmorgen startete dann um 11.00 Uhr der Niedersächsische Rugby Tag auf der Riepenburg. Diese Mitgliederversammlung stand ganz im Rahmen der Wertschätzung.

Es wurde **Günter Küster** mit der goldenen Verdienstnadel des NRV für seine langjährige Tätigkeit im Verein (über 20 Jahre) geehrt. Die Laudatio zu seinen Ehren wurde sehr respektvoll von **Volker Himmer** gehalten. Im Anschluss erfolgten die Ehrung der Deutschen Meister. Den Anfang machten die 7er Damen von Germania List, gefolgt von der U16 Spielgemeinschaft Hannover Nord/United, bestehend aus den Spielern der Vereine TSV Victoria Linden, SV Odin und SC Germania List, und von den Oldies von SC Germania List.

Die Mitgliederversammlung verlief ohne große Tagespunkte und konnte nach einer Stunde beendet werden. Erstmals erfolgte im Anschluss an die Mitgliederversammlung eine sportpolitische Diskussion mit den Teilnehmern. Mit dem Vizepräsidenten des **StadtSportBundes, Michael Rabe**, und dem **Vorsitzenden der Niedersächsischen Sportjugend, Reiner Sonntag**, hatten wir informative Gesprächspartner. Leider ist **Florian Hartmann für den Deutschen Rugby Verband** unserer Einladung nicht gefolgt. Wir hätten uns sehr über seinen Beitrag zu der sehr positiven Entwicklung des Rugbysports in Niedersachsen gefreut.

Als Präsidium sind wir jedoch weiter bemüht, unseren Bundesverband in unsere durchweg positive Entwicklung mit einzubeziehen und werden auch 2025 erneut eine Einladung aussprechen.

Der Vorstand

